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Toshkent  tibbiyot  akademiyasida  bo'lib  o'tgan  «Klinik fanlarni o’qitishning 

samaradorligini oshirishning shakl va uslublari»  xalqaro  o’quv-uslubiy  anjumanida  taqdim  

etilgan  tezislar  ushbu  to'plamdan  o'rin  olgan.  

To'plamning  asosiy  qismi  klinik fanlarni o’qitishning  dolzarb  muammolarini  aks  ettiradi:  

tibbiyot oliy o’quv yurtlari talabalariga klinik fanlarni o’qitishda zamonaviy o’qitish uslublarining 

ahamiyati, ularning samarali  usullarini  ishlab  chiqish  va tadbiq  etishga  bag'ishlangan. 

Taqdim  etilgan  ilmiy  natijalar  tibbiyot oliy o’quv yurtlarining  barcha  mutaxassislari  

uchun  ilmiy  va  amaliy ahamiyatga  ega. Tezislarning  mazmuni,  ulardagi  xatoliklar  va  

ma’lumotlarning haqqoniyligi uchun  mas’uliyat mualliflar zimmasidadir. 
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дистанционных технологий возникали единичные, быстро решаемые 

технические трудности.   

Заключение. Использование информационно-коммуникационных 

технологий в образовательном процессе на кафедре клинической фармакологии 

достаточно гармонично сочетается с «традиционным», офлайн-форматом 

обучения. Обучающиеся имеют возможность в более удобной форме 

знакомиться с образовательным материалом, отвечать на вопросы входного и 

текущего контроля занятия. Для преподавателя, в свою очередь, это 

возможность в более понятном виде представить материал и воспитать в 

студентах любовь и интерес к образовательному процессу. 

 

ASPECTS OF SIMULATION EDUCATIONAL TECHNOLOGIES IN 

MEDICAL TRAINING 

 

Musaeva L.J., Yakubov A.V., Akbarova D.S., Rahimova M.R., Abdumajidova N.H. 

Tashkent Medical Academy, Uzbekistan 

 
Simulation training in medical education is a modern technology for teaching 

and assessing practical skills, abilities and knowledge, based on realistic modeling, 

imitation of a clinical situation or a single physiological system, for which biological, 

mechanical, electronic and virtual (computer) models can be used. The simulation 

includes a set of activities aimed at developing action algorithms and developing 

communication skills and is considered as a modern learning technology in the field 

of medical education. Therefore, today the simulation training system is an important 

component of the training and retraining of medical personnel. 

Aim of the study: To evaluate the role of simulation educational technologies 

in the training of doctors. One of the key areas in the healthcare system is the creation 

of simulation centers. Simulation centers allow not only the training of specialists at a 

modern level using modern equipment, but also the opportunity to organize advanced 

training courses for the system of continuing medical education on the basis of the 

center. 

The work of simulation centers is aimed at developing practical skills among 

students, which in turn will reduce the risk of professional errors. The only effective 

and safe way to practice practical skills is currently provided by virtual technologies. 

Doctors who have mastered practical skills using virtual simulators move on to real 

interventions much faster and more confidently, and their further real results become 

more professional. Another trend in the specialist training system is the introduction 

of digital technologies. In the healthcare sector, this is the use of telemedicine and 

virtual reality technologies. Telemedicine is remote communication “patient-doctor”, 

transfer of test results to the doctor and consultation of the patient on treatment 

issues, additional studies; the ability to monitor the patient’s health status from a 

distance (especially important for elderly patients, patients with chronic diseases, 

pediatric patients), etc. Virtual reality (VR) - based on a computer system, students 

are immersed in a virtual world that simulates reality. Virtual reality technologies can 
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also be used for practical training and for performing practical work; in the field of 

medicine, you can study the structure of human organs and tissues, practice skills in 

performing surgical and other manipulations. 

Of course, the basis for training a specialist in a medical university is work in 

the hospitals with patients, practical training in medical institutions, which makes up 

at least 50% of classroom time when studying professional disciplines. Simulation 

training will serve as an important complement and tool for pre-clinical preparation 

and improvement of practical skills. 

 

РОЛЬ СИМУЛЯЦИОННОГО ОБУЧЕНИЯ В ОСВОЕНИИ 

ПРАКТИЧЕСКИХ НАВЫКОВ СТУДЕНТАМИ ТАШКЕНТСКОЙ 

МЕДИЦИНСКОЙ АКАДЕМИИ 

Мусаева Л.Ж. 

Ташкентская медицинская академия, Узбекистан 

 

В современном мире, в эпоху бурного развития высокотехнологической 

медицины общество предъявляет повышенные требования к качеству оказания 

медицинских услуг. Симуляция в медицинском образовании – современная 

технология обучения и оценки практических навыков, умений и знаний, 

основанная на реалистичном моделировании, имитации клинической ситуации. 

Развитие системы и организации профессионального медицинского 

образования в стране заявлено одним из приоритетных направлений работы 

правительства в социально-экономическом секторе на период до 2025 года. В 

связи с этим, актуальной задачей является разработка современных, более 

эффективных методов подготовки будущих специалистов и внедрение 

объективных способов оценки знаний и качества освоения практических 

навыков обучающимися. 

Цель исследования: изучить систему симуляционного обучения в 

развитии практических навыков в ходе учебной практики студентов 

бакалавриата Ташкентской медицинской академии  (ТМА). 

Обучение практическим навыкам на кафедре симуляционного обучения 

ТМА проводится преподавателями-тренерами, которые совместно с 

практикующими специалистами   создают различные сценарии, ведут учебную 

и методическую работу. Цель работы кафедры симуляционного обучения – 

приблизить имитацию деятельности во время симуляционного обучения к 

реальности с высокой степенью достоверности. Для этого в центре имеется 

достаточное количество симуляторов для работы со студентами в рамках 

учебной практики: интерактивные манекены взрослого пациента в 

человеческий рост для отработки практических навыков по неотложной 

врачебной помощи; интерактивные манекены новорождённого, манекены 

ребёнка  для оказания неотложной медицинской помощи; модели взрослых для 

освоения врачебной помощи при сердечно-лёгочной патологии; тренажеры для 

проведения всех видов инъекций; отработки катетеризации мочевого пузыря; 
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